

SECCION POLITICA

El Pueblo

Sois pueblo: sabed, ante todo, lo que es el pueblo.

Hay hombres que, expuestos sin cesar al sol, á la lluvia, al viento, á la intemperie de las estaciones, depositan en la tierra, con la semilla que germinará, una porción de su fuerza y de su vida, obteniendo así con el sudor de su frente, el sustento de todos.

Estos hombres son los hombres del pueblo.

Otros explotan los bosques, las canteras, las minas, descendiendo á inmensas profundidades en las entrañas de la tierra á fin de extraer la sal, la hulla, el mineral, todas las materias indispensables á los oficios y á las artes. Estos, como los primeros, envejecen en su penosa labor para procurar á todos las cosas de que carecen.

Estos hombres son aún los hombres del pueblo.

Otros funden los metales, los labran, les dan forma propia á mil usos diversos; otros trabajan las maderas; otros tejen las lanas, el lino, la seda, fabrican las distintas telas; otros proveen de la misma manera á las diferentes necesidades que se derivan, ó directamente de la naturaleza ó del estado social.

Estos son aún los hombres del pueblo.

Muchos, en medio de continuos peligros, recorren los mares para transportar de unas costas á otras lo que es propio de cada una de ellas, ó luchan con las olas y los elementos bajo el fuego de los trópicos y en medio de los hilos polares, ya para aumentar con la pesca la masa comun de las subsistencias, ya para arrancar al Océano un sin fin de productos útiles á la vida humana.

Estos son aún los hombres del pueblo.

Y el que toma las armas por la patria, que la defiende, que sacrifica á ella sus mejores años, sus vigiliass y su sangre, que muere por la seguridad de los demás, por asegurarles las tranquilas alegrías del hogar doméstico, ¿no es un hijo del pueblo?

Algunos de ellos también, á través de mil obstáculos, con ayuda de su ingenio desarrollan y perfeccionan las artes, las letras, las ciencias, purifican las costumbres, civilizan

las naciones, las rodean del brillante esplendor que se llama gloria; forman, en fin, la más fecunda fuente de la prosperidad pública.

Así, en cada país, todos los que se fatigan y sufren por extraer, modificar y repartir los productos; todos aquellos cuya acción recae en provecho de la comunidad entera, las clases más útiles á su bienestar, las más indispensables á su conservación, constituyen el pueblo. Quitad un corto número de privilegiados abismados en su propia alegría, y el pueblo es el género humano.

Sin el pueblo no hay prosperidad, ni desarrollo, ni vida; porque no hay vida sin trabajo y el trabajo es doquier el destino del pueblo.

Si desapareciese súbitamente, ¿que sería de la sociedad? Desaparecería con él. No quedarían sino algunos individuos dispersos por la tierra, que tendrían que cultivar con sus manos. Se verían obligados á hacerse pueblo para vivir.

Ahora bien; en esta sociedad, casi únicamente compuesta del pueblo, que solo por él subsiste, ¿cuál es su condición? ¿Qué se hace por él?

La sociedad le condena á luchar sin tregua contra infinitos obstáculos de todo género que opone al mejoramiento de su suerte, al alivio de sus males; le deja apenas una corta porción del fruto de su trabajo; le trata como el labrador á su caballo y su buey, y con frecuencia peor, y le grita en diversas formas: ¡una esclavitud sin término es una miseria sin esperanza!

LAMENNAIS.

(La Juventud Republicana)

El agua para Gibraltar

Este tema ha servido de discusión á buena parte de la prensa periódica de Madrid; algunos colegas trataron de defender el asunto, mas la gran mayoría se opuso, fundada en poderosas consideraciones de patriotismo.

Daremos una ligera idea de lo que se trataba: un particular cuyo nombre no es del caso, por sí ó en representación de otras personas ó entidades, teniendo en cuenta que la plaza de Gibraltar sólo puede contar para su uso, el agua pluvial que recoge en grandes algibes, ó la destilada del mar que obtiene por potentes máquinas, ideó el negocio de una conducción de aguas potables á dicha ciudad.

Desde luego comprendió que si se presentaba la cuestión con franqueza sería rechazada; y para mejor conseguir su propósito obtuvo del ministerio de

Fomento una autorización, para llevar aguas potables á la población de La Línea de la Concepción, que como española y careciendo de este elemento de vida, podía lograr la mejora que se pedía, al parecer, en favor suyo.

El expediente pasó sin novedad, si bien con el vicio de nulidad, por tratarse de estudios hechos en zonas de fronteras, que sólo pueden practicarse con la concurrencia del ministerio de la Guerra, y recayó resolución de Fomento favorable á la conducción que se proyectaba.

El concesionario pide ahora como ampliación á lo que tenía concedido, que se le consienta llevar el sobrante de las aguas á la plaza de Gibraltar. Debemos advertir á nuestros lectores que La Línea de la Concepción, sólo necesitaba un décimo del caudal de aguas, de manera que se pretende que los nueve décimos de la concesión, fuesen los que se utilizasen por la guarnición y vecindario de la plaza inglesa.

Es decir que de una vez se presentaba claro el negocio: se trata de un gasto que excede de tres millones de pesetas, y para su compensación y el lucro consiguiente, de llevar 50.000 metros cúbicos de agua á Gibraltar. De manera que se pretendía que facilitásemos á nuestros naturales enemigos, una mejora de sus elementos defensivos y de sus condiciones climatológicas y de recreo.

Y como cuanto tienda á mejorar dicha plaza, la aleja de nuestra tan añhelada recuperación, de aquí que en cuanto el asunto ha llegado á estudio de la Junta consultiva del ministerio de la Guerra, haya sido tan pronto examinado como rechazado, por la sección á que correspondía el asunto.

Es de suponer que una vez publicado el informe, que vos consta es tan detenido como corresponde á la importancia del asunto, el pretendido negocio será desestimado y de una vez para siempre. También es posible se logren algunas disposiciones, que hace tiempo viene reclamando la opinión pública y que tienen por objeto el fiel cumplimiento del tratado de Utrech.

Por lo que indicamos se comprende, que gracias al patriotismo y amor á la justicia de las dependencias del ministerio de la Guerra, se ha desvanecido un nublado que en la forma revestía un carácter humanitario, mas que en el fondo era un excelente negocio, que lesionaba los intereses patrios, conforme ocurre con cuanto tenga por objeto dar comodidades en tiempo de paz, y un elemento de defensa en los de guerra á nuestros naturales enemigos, que hace cerca de dos siglos detentan la codiciada plaza de Gibraltar.

Ecos políticos

Va resultando que los sucesos de Valencia no han sido la fin del mundo, como vociferaban íntegros, carlistas y mestizos, los cuales han llegado á decir que

había dos obispos heridos y algún otro contuso.

La verdad es que la atmósfera ha sido bien hecha y en ella se ha ahogado el gobernador, que si llega á estar tres días más en el Gobierno de Valencia hubiera continuado en él, porque se hubiesen sabido las exageraciones de los que tenían interés en abultar los sucesos.

Además, según leemos en un telegrama, se asegura que algunos peregrinos llevaban boina blanca y dieron gritos de ¡viva Carlos VII!

Si esto se confirma la provocación hubiera partido de los peregrinos, y ya no había para que D. Alejandro Pidal vertiese á chorros su oratoria de hombre indignado, contra el pueblo de Valencia.

Creemos que el Gobierno ha obrado con precipitación al hacer dimitir al señor Ribot, que ha sido despedido por el pueblo valenciano con vivas y aclamaciones, lo que demuestra que su conducta no era lo que se había dicho.

Sirva esto de lección al partido liberal para otra vez.

De La Epoca:

Ciego ó sectario será quien haya visto en la composición de la romería algo que suene á manifestación carlista. Ni de cerca ni de lejos se parece á eso. La presencia de los obispos, directores de la expedición, lo declara: el hecho de figurar en aquellas personas de los partidos conservador y liberal y republicano, lo atestigua. Los que dicen otra cosa para justificar actos tan punibles y escandalosos, saben que dicen lo contrario de la verdad.»

Del Sr. Llauder, director del Correo Catalán:

«Porque lo raro es que, sin quererlo y contra sus planes, la peregrinación les ha resultado carlista, que es lo que les decíamos había de suceder, aun sin que los jefes intervinieran para nada. La inmensa mayoría de ella es carlista, y ésta se impone de tal manera que nada podría lograrse en contra de nosotros sin su protesta.»

El Sr. Lauder tiene razón y es el que lleva el gato al agua.

Leemos en un diario de Madrid:

«Un abogado canovista ha recibido plenos poderes para entablar contra el exministro conservador Sr. N. R. un juicio ejecutivo por débitos contraídos por el último en operaciones bursátiles.»

¡N. R.! ¿Quién será?

Ha hecho bien el periódico en poner iniciales porque si no se podía haber llegado á sospechar de casi todos.

Leemos:

«En la secretaría del Círculo Carlista ha estado estos días expuesto un fenomenal embutido cuidadosa y lujosamente guardado en un estuche. No sabemos si se trata de un salchichón ó lo que en nuestra tierra llamamos *butifarra*. Es un presente que algunos carlistas dedican á su Rey D. Carlos Chapa.»

Si no temiésemos ofender al Correo Catalán nos atreveríamos á insinuar que ese obsequio, sin ser butifarra, puede muy bien consistir en un recuerdo de familia.

Dice un periódico ministerial.

«Es incuestionable que la savia de la política española no se ha anidado exclusivamente en los ya gastados cerebros de los Sres Cánovas y Sagasta.

Con dos cerebros así que tienen poca argamasa, debe andar la savia allí como Pedro por su casa.

Dice *El Siglo Futuro* que de tirar lo que aún está en pie se encargarán los liberales conservadores.

Por eso quisieramos nosotros que subiesen pronto.

Dice *La Justicia*:

Por cuenta nuestra podemos asegurar que al salir los peregrinos exitados sin duda por espectáculo de que habían sido á un tiempo actores y espectadores, salieron á la plaza de San Pedro, dando vivas al Papa-rey, que si habían sido gratos á quien en el Vaticano quedaba, no lo eran tanto á los que estaban fuera; pero el Gobierno italiano había tomado las necesarias precauciones, y en el mismo momento apareció en la plaza de San Pedro un batallón de cazadores, cuya sola presencia bastó para calmar á los exaltados y hacer que los peregrinos desfilaran silenciosamente.

De esperar es que este incidente haya sido bastante á demostrar á los peregrinos cual es su verdadera situación en Roma y sirva más que los prudentes consejos que los peregrinos nos han oído para evitar colisiones que de otro modo eran muy de temer.

Es de advertir que en Roma no se ve estos días un solo soldado por las calles; pues el Gobierno, en previsión de sucesos que hagan necesaria su intervención, tiene á la guarnición de Roma sobre las armas y en sus cuarteles.

SECCION DE NOTICIAS

La coraza Dowe

Nuestros lectores recordarán que el año pasado un sastre alemán, Dowe, había inventado una coraza para hacer invulnerables á los soldados durante la guerra; que se hicieron en Alemania experimentos que no dieron ningún resultado positivo, y que su autor fué calificado poco menos que de loco.

Parece que el sastre alemán tiene fe en su invento y genio perseverante, pues los diarios alemanes relatan otra prueba verificada clandestinamente por el inventor.

El célebre sastre Dowe de Mannheim, burlando la vigilancia de la policía hizo en Berlín experimentos personales de su famoso informe. En una reunión privada se hizo el ensayo. Con un fusil del ejército alemán se hicieron varios disparos sobre una madera de encina, que fué atravesada por las balas. M. Dowe vistióse inmediatamente con su túnica y mandó hacer fuego sobre su cuerpo. Se hicieron dos disparos cuyas balas quedaron dentro de la túnica acorazada.

Esta escena impresionó vivamente á los asistentes, que al verificarse los disparos, indistintamente, cerraban los ojos. Dowe recibía las balas sonriente. Inmediatamente hízose la prueba con un caballo recubierto con la coraza. La tela no fué atravesada por ninguna bala; el animal se encabrió al oír las detonaciones, pero tranquilizóse en seguida.

Los experimentos se continuarán en Berlín; después Dowe irá á Londres, en cumplimiento de una contrata con el teatro de la Alhambra.

Para las señoras

En Nueva York se ha inaugurado un colegio para señoritas, cuyo título solo basta para que concurren á él todas las niñas de los Estados Unidos y para que los propietarios del mismo se hagan millonarios en pocos años.

Se titula *Escuela de belleza* y allí se

convierte en mujer agradable á la menos favorecida por la naturaleza.

Y no es que se retoquen los rostros ni se pongan narices ú ojos postizos ni se maquillen las fisonomías, nada de esto, el tratamiento para curar la fealdad es mucho más agradable. Allí se enseña á las niñas el sublime arte de ser coquetas. La única asignatura que allí se cursa es la coquetería. Y á decir verdad la tal ciencia es difícilísima de enseñar, pues poseerla débese en general más á propia intuición que á reflexivo estudio.

No obstante las yankees la han perfeccionado si eso puede decirse, y enseñan las alumnas de la *Escuela de belleza* á dar á su fisonomía el *máximum* de expresión y gracia.

Se las enseña además el arte de hablar con dulces inflexiones de voz sin abrir mucho la boca, ni cerrándola demasiado, con sonrisa y con la cara compungida. Para obtener este resultado las colegialas aprenden cada día á pronunciar nuevas palabras y sobre todo las difíciles de decir por una boquita americana. También se enseña á las señoritas á *bien morir*, es decir, á dormirse adoptando una *pose* graciosa y seductora.

Pero la parte más difícil del labor de los maestros es la diferencia y los múltiples temperamentos femeninos, cada uno de los cuales debe obrar *coquetamente* ó mejor dicho ser *bella* de modos distintos.

Así, por ejemplo, una niña rubia, de ojos azules y facciones finas, debe sonreír con cierta melancolía, debe mirar vagamente y entornando ligeramente los ojos con expresión dulce, debe emplear palabras cadenciosas y sonoras y su *pose* general ha de ser graciosa é indolente al mismo tiempo; sus vestidos han de ser ó muy claros ó muy oscuros; nunca debe emplear los medios tonos de color que apagarían su belleza; su *pose* dormida debe ser recatadísima y es de muy buen efecto dormirse apoyando la mejilla en la palma de la mano; en una palabra debe respirar *idealidad* siempre.

La mujer morena, en cambio, la de ojos rasgados y cabello negro luciente, debe obrar de muy distinto modo; su sonrisa ha de ser fresca, espontánea mostrando las dos hileras de dientes, su mirada debe ser penetrante y viva, descarrada, no debe bajarse nunca al encontrarse con otras, debe mirar con pasión, con fuego, con esas miradas que recorren todas las venas del *espectador*, sus labios debe morderlos á menudo procurando que el labio inferior sea algo salido y moviéndolos temblorosamente debe expresar el desprecio más profundo á la pasión más fogosa; debe emplear palabras secas y frases entrecortadas, modulando la voz en la octava alta; los colores de sus vestidos deben ser vivos y brillantes; su *pose* dormida seductora, la cabeza descansando en la almohada y orlada por los cabellos sueltos, dejando entrever el cuello desnudo, y el brazo replegado ó extendido cayendo fuera de la cama; en una palabra, *pose de mujer*, que según los profesores yankees la mujer morena es el tipo del amor humano.

El colegio donde se enseña todo este difícilísimo arte cuenta ya sus alumnas por centenares y no es difícil asegurar que si en España se instalase una escuela por el estilo tendría también grandísimo éxito.

Aunque á decir verdad, nuestras mujeres en general, sin haberlo estudiado y sin profesor poseen el arte de coquetear á maravilla.

Wagner griego

Los admiradores de Wagner pueden volverse locos de entusiasmo.

Se ha descubierto y ejecutado un trozo de música griega, del mejor período del arte helénico, y resulta wagnerista á carta cabal. Como hemos quedado en los griegos llegaron á la perfección suma

en el cultivo de las artes, he aquí demostrado de una manera evidente como Wagner es á la música como lo que fué Fidias á la escultura.

En las excavaciones hechas en Delfos fué descubierta tiempo há el «tesoro» del templo de Apolo, una especie de santuario donde depositaban los atenienses sus ofrendas. Las paredes del «tesoro» estaban cubiertas de inscripciones, y entre ellas figuraba grabado en la piedra un himno al dios; el autor de la composición era un ateniense, cuyo nombre se desconoce, pero que vivió en el siglo III antes de Jesucristo; y el himno debía ser considerado como obra muy notable por los atenienses de aquel tiempo, cuando le hicieron el honor de conservarlo grabado en los muros del tesoro.

Los griegos tenían dos maneras de anotar su música: una por medio de signos geométricos y otra por medio de letras del alfabeto.

Este último procedimiento es el adoptado para el himno. Encima de cada sílaba de la poesía había una letra equivalente á una nota musical; en la llave de sol, la griega representaba un *mi bemol* la u un *la*, la i un *re*, la m un *do*. El ritmo y la armonía de los versos y la sonoridad de éstos contribuían generalmente al efecto musical.

El himno ha sido transcrito el pentagrama moderno, y hace pocos días fué ejecutado en París, en el palacio de Bellas Artes, ante docta y selecta concurrencia. Mad. Remacle, vestida á la usanza helénica, lo cantó en griego y en francés, acompañada de armonium y harpa, en sustitución de la cítara y de la flauta antiguas. Los aplausos fueron grandísimos y espontáneos, á todo el mundo pareció muy hermoso el himno y con marcado sabor wagnerista.

Un crítico musical dice que recuerda algo á la canción del campesino en *Tristan é Isolda*.

No hay nada nuevo bajo el sol. Ahora resulta que los griegos eran wagneristas muchos siglos antes de que naciera el maestro de Bayreuth.

El desarme

Ahora, después de unos días pasados en la incertidumbre, se sabe á punto fijo cuál fué el origen de los rumores que circularon acerca del desarme europeo.

El Czar, por medio de su embajador en Berlín, conde Schouvaloff, dirigió una comunicación al Emperador Guillermo II dándole á entender que los armamentos excesivos á que todas las naciones se entregan durante estos años han arruinado á Europa, y que, por lo mismo, sería oportuno buscar un sistema de que esos armamentos pudieran disminuirse. El soberano alemán, de conformidad con lo que se le indicaba y para demostrar su buena voluntad en contribuir á la prosperidad de Europa y al mantenimiento de la paz, contestó inmediatamente al Czar que no tenía inconveniente alguno en convocar un Congreso que celebrara sus sesiones en Petersburgo. Pero á esto respondió Alejandro III que de ninguna manera quería él asumir la responsabilidad de la empresa; que aun en el caso que desde Berlín se pasaran comunicaciones oficiales para proceder al desarme, probablemente Francia y Rusia se verían forzadas á contestar con un «non possumus.» y que él no había hecho más que indicar el deseo de todos los jefes de nación europeos que los excesivos armamentos siendo un resultado de las últimas guerras europeas, era forzoso procurar que desaparecieran las causas antes que los efectos. Que la «Triplice» había sido creada para un fin defensivo, y que, por lo mismo, urgía declarar contra

quien se había creído. En concepto del Czar, no podía ser sino contra Rusia ó Francia. Estas naciones no quieren la guerra, pues no tienen necesidad de conquistas; pero se ven compelidas á armarse por los preparativos que contra ellas se hacen.

Antes de poner en planta la generosa idea del desarme, sería preciso, según el Czar, que cesaran algunas causas de odio históricas; que Austria devolviera la Bosnia y la Herzegovina á los turcos y slavs, sus legítimos poseedores, y Alemania se entendiera con Francia.

Al saber esta contestación Guillermo II, pasaría la esponja sobre todo lo actuado y esto es lo que ha hecho que no volviera á hablarse de desarme

SECCION CIENTIFICA

La lana de las ovejas

La caída de la lana es un mal, ataca frecuentemente á las ovejas. Muchísimas explicaciones se han dado á esta enfermedad, pero muy pocas de ellas concluyen en que la lana debe ser alimentada, ó de lo contrario no puede crecer, y cualquier deficiencia en la nutrición de sus hebras redundará en un debilitamiento tan considerable, que el vellón no puede conservar por más tiempo su unión con la piel, y cae, por consiguiente, como si hubiera sido arrancado de raíz.

El vellón de una oveja de un quintal alcanza a pesar ordinariamente el 10 por 100 del animal, y consta de los elementos primordiales de la nutrición, en una proporción mucho mayor que la carne.

La carne tiene un 75 por 100 de agua; la lana solamente un 15 por 100. La primera tiene en su sustancia seca los siguientes elementos, que cotejaremos con los análogos de la lana.

La composición de la carne es esta:

Carbono 51'83 por 100, hidrógeno 7'57, nitrógeno 15'01, oxígeno 21'36, cenizas 4'23.

La lana está formada así:

Carbono 49'65 por 100, hidrógeno 6'93, nitrógeno 17'31, oxígeno 22'11, ceniza 2, azufre 2.

Teniendo en cuenta que la lana tiene cinco veces menos agua que la carne, se deduce claramente que necesita en su reemplazo cinco veces la cantidad de los elementos de nutrición contenida en la carne, para formar pesos iguales; y por consiguiente si el vellón de un merino pesa 15 libras, y el animal, después de esquilado tiene 75 libras, sería preciso para ambas cosas iguales cantidades de alimento.

Esto nunca es tenido en cuenta por parte de los criadores, y peor aún, parece que muchísimos los ignoran á pesar de su importancia capital.

Sin embargo, la ignorancia generalizada de las necesidades inmediatas y apremiantes de lana en cuanto se refiere á su alimentación, es indudablemente el motivo por qué en las ovejas el vellón cae tan frecuentemente.

Como este último se ultre después del animal mismo, la lana puede llegar á sufrir, mientras que el cuerpo de la oveja se salva hasta cierto punto; y desde que la lana no puede existir sin el necesario acompañamiento de churre y grasa, que la protege naturalmente de los perjuicios que la causan las lluvias, el calor ó el frío, éste debe ser considerado como un alimento tan indispensable como las necesidades del mismo organismo de animal.

Debe notarse también que la lana contiene mucho azufre, y que es necesario suministrar á ciertas en la comida.

MAHÓN

Sesión del Ayuntamiento

Correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Sebastián Vinent y de Mesa con asistencia de los Concejales Sres. Morillo, Comellas, Huguet, Pons (D. Lorenzo), Pons (don Sebastián), Pons (D. Pedro), Vidal, Fábregues, Pons Hernandez, Vinent Victory, Flaquer, Taltavull, Llopis, Barceló, Ponsetí, Orfila y Monjo Andreu.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión correspondiente una instancia de los Sres. Pons, Nin y compañía, en la que solicitan autorización para construir un edificio destinado á panadería en la calle de Sta. Ana n.º 11, instalar un motor á gas y colocar el escudo de armas de Mahón en la fachada.

A petición de parte, se acordó dar de baja en el padrón de vecinos á D. José Vivanco y Vivanco y familia.

Accediendo á lo solicitado por D. Antonio Raja y Plovis, Director del Colegio Peninsular de Barcelona, se acordó autorizarle para que use el escudo de armas de Mahón en sus programas y anuncios.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Gobernador de la Provincia por la que se autoriza el presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico en la forma en que fué aprobado por la Junta Municipal.

Se dió cuenta de una instancia de varios vecinos y propietarios de la calle de San Pablo en la que solicitan se prohíba el establecimiento de una casa de mancebía que se trata de instalar en ella.

Fué apoyada por algunos señores Concejales y combatida por el Sr. Presidente fundando en que no siendo esta calle de mucho tránsito no se halla comprendida en el artículo 10 del Reglamento de higiene especial.

Sometida á votación nominal la pretensión de los reclamantes dijeron:

Sí: los Sres. Morillo, Comellas, Huguet, Pons (D. Lorenzo), Pons (D. Sebastián), Pons (D. Pedro), Vidal, Fábregues, Orfila, Taltavull, Flaquer, Monjo Andreu, Vinent Victory, Pons Hernandez y Ponsetí. —Total 15.

No: los Sres. Llopis, Barceló y Presidente. —Total 3.

En su consecuencia quedó acordado por mayoría de votos que no se permita la instalación de la mancebía en la calle de San Pablo.

De conformidad con lo informado por el Sr. Ingeniero de Obras públicas se acordó conceder á don Miguel Pons Cardona autorización

para construir una casa cochera en un solar de su propiedad, sin numerar situado á continuación de la casa núm. 153 de la prolongación de la calle de Prieto y Caules.

En vista de una comunicación de la Junta de Cementerios se acordó que la Comisión de Obras públicas presente proyecto y presupuesto para la construcción de nuevos nichos y dos osarios en el Católico de esta ciudad.

Se acordó conceder quince días de licencia al primer Teniente de Alcalde D. Juan J. Rodriguez.

Se aprobó el pliego de condiciones de arriendo del arbitrio sobre el Matadero público durante los cuatro años económicos de 1894-98.

Se acordó quedar enterado de una carta del Ingeniero Industrial residente en Barcelona D. José Playá en la que manifiesta que acepta el encargo de examinar é informar sobre la instalación del alumbrado público eléctrico en esta ciudad.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Marzo último.

Se acordó que la subasta de arriendo del impuesto de consumos se celebre ante la Comisión de Hacienda presidida por el Sr. Alcalde.

Se acordó nombrar celadores de las aguas de Santa Catalina para el año económico próximo á los aparceros de las estancias de Cremat y de Tudury.

Se acordó que las aceras de la calle de San Lorenzo de la aldea de San Clemente tengan una anchura de un metro treinta centímetros.

Se acordó que la Comisión de Beneficencia tenga en cuenta al formar el presupuesto ordinario del año económico próximo la conveniencia de habilitar un local especial para operaciones quirúrgicas. Y se levantó la sesión.

En el vapor correo *Menorca* han sido embarcadas esta tarde para Palma 30 cabezas ganado vacuno, 366 lanar y 5 de cerda.

Por descuido involuntario dejamos el lunes sin consignar el despido que nos encargaron diéramos en su nombre á sus amigos, al ausentarse de Mahón, el que fué secretario de la Delegación del Gobierno en esta ciudad D. Emilio Ortega y su señora; encargo que hoy cumplimos gustosos, ya que les fué imposible hacerlo particularmente.

SECCION LIBRE

Instituto de 2.ª enseñanza de Mahón

La discusión sobre la cátedra de ingles se va volviendo pesada. Procuraré ser breve al contestar al último remitido del Sr. Catedrático.

Quéjase de que dejo muchos de sus párrafos sin contestación. En efecto, me limito á lo más esencial, que si tuviera que hacerme cargo de todos ellos no sería suficiente todo el periódico.

Sobre un solo punto importante he de insistir aunque tenga que repetir. Es verdad que se ofreció á dar la enseñanza por 250 pesetas mensuales, pero tan solo hasta tanto que la situación económica del Municipio fuese más desahogada. De modo que, si la situación se desahogaba dentro de uno ó dos años, el señor Catedrático quería volver á cobrar las mil pesetas.

Creo que hasta las piedras están convencidas de que este razonamiento es exacto, y de que no existe la tan cacareada generosidad.

¡Obró mal el Ayuntamiento al no aceptar la generosa oferta del señor Catedrático? Pues entonces obramos mal todos los concejales que la desechamos. Esto que es tan claro como la luz del día, para el Sr. Catedrático es lo mismo que decir que los españoles son turcos.

No debe quejarse de que le califique de escribidor citando sus frases, cuando el se ha burlado de mis escritos diciendo que pasarán como modelo á los anales de la prensa de Menorca.

Y tenga en cuenta de que no me he de quejar sí, imitando á los conservadores, dice que he ido al Ayuntamiento á defender mis intereses particulares. Mientras con mis actos no procure que los dineros de las arcas municipales pasen á mi bolsillo, despreciaré su dicho como desprecio el dicho de los que el conoce, sin empuñar la trompa épica ni sin hacer temblar las esferas.

Voy á terminar.

Conste que, después de tanto escribir, mi primer escrito queda en pie en todas sus partes, á excepción de que, en vez de ser los dos alumnos de ingles de plaza gratuita, uno de ellos pagó los derechos de matrícula, equivocación de ninguna importancia por mi cometida que me valió una durísima filípica de parte del mismo polemista señor Catedrático.

Y basta.
Un concejal republicano.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE EL LIBERAL)

Madrid 24, 6'10 t.

Han regresado á Valladolid los peregrinos de aquella diócesis.

En el Congreso sigue la interpelación comercial.

Dicen de Roma que el Papa recibió en audiencia de despedida á 8000 peregrinos españoles. Asistieron además diez

y siete obispos, tributándole delirantes aclamaciones. El orden ha sido perfecto.

Madrid 24, 6'40 t.

Despachos de Lisboa dicen que el número actual de atacados en los hospitales y domicilios particulares asciende á 8260. De estos hoy han sido invadidos 93. No ha ocurrido ninguna defunción, siendo curados 96.

Madrid 25, 11'40 m.

Según parece, se confirma que reinan disgusto entre los señores Cánovas y Martínez Campos, respecto á la cuestión de Melilla.

Espéranse importantes declaraciones del general Martínez Campos en el Senado sobre este asunto.

Se activan en Tánger los preparativos para una expedición al Riff.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Abril 26 Jueves

San Cleto y san Marcelino paspas y mártires.

Sale el Sol á las 5'8.—Pónese á las 6'49.

Luna: sale 1'14M.—Pónese 10'20 M.

Crónica marítima

Buques despachados

Día 25.

Para Ibiza berg. go! *Juanita*, capitán D. Manuel Martínez, con 11 trip. y lastre.

Para Palma vapor-correo *Menorca*, cap. D. Francisco Cardona, con 17 trip., efectos y la correspondencia.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

S. Mahonesa de Vapores. 80'00 papel.
Banco de Mahón. 31'00 id.
La Menorquina 63'00 papel.
S. General de Alumbrado. 100'00 id.

* *

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 24, 4'20 t.

4 por 100 interior 68'55
4 por 100 exterior 78'10
4 por 100 amortizable 76'87
B. H. de Cuba 1886 108'37
Id. id. 1890 97'62
Banco Hispano Colonial. 79'00
Acciones ferro-carril Francia 24'65
F. Norte 25'45
Id. Orense. 8'05
Id. Almansa 00'00
Obligaciones Francia 52'75
Id. Norte 00'00
Id. Orense 30'60
Id. Almansa 53'12
Compañía Trasatlántica 00'00
Empeños del Casino Mercantil
Interior. 30 rs. vn. paga alcista.
Exterior.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

Anuncios

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

Alcaldía de Mahón.

Consumos.

Queda prorrogado hasta el día 30 del corriente mes inclusive el plazo señalado para hacer afectivas las cuotas del primer trimestre del Repartimiento de consumos para cubrir el déficit resultante en el cupo del año 1892-93; advirtiéndose que espirada dicha prórroga se procederá indefectiblemente contra los morosos por la vía de apremio con arreglo á Instrucción.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.

Mahón 18 Abril de 1894.—El Alcalde —S. Vinent.

D. Juan Ginart y Hernandez
Recaudador de contribuciones de la única zona de Menorca.

Hago saber: Que la Recaudación de las cuotas de la contribución Territorial é Industrial correspondientes al cuarto trimestre de 1893-94 tendrá lugar en los pueblos de esta Isla en los días que a continuación se expresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que deben exigir del Recaudador el talon recibo firmado, único documento que justifica el pago. Así mismo se hace saber que transcurridos los días de cobranza señalados en este edicto para cada Distrito municipal, podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo durante los diez primeros días del mes de Julio próximo, en el local de la Recaudación sito en la calle la Infanta n.º 8 Mahón.

Aloyr 2 al 6.—Ciudadela 9 al 14.—Mahón 1 al 6.—Mércal 2 al 3.—Ferrerías 4 al 6.—Villa-Cárlos 18 al 20.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888.—Mahón 23 de Abril de 1894.—El Recaudador, Juan Ginart.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón, etc., etc.

Hace saber: Que según la legislación vigente, queda prohibida la pesca y venta de la Ostra y demás mariscos desde 1.º de Mayo hasta 15 de diciembre por ser la época de la veda, excepto la de los millones que terminará el 1.º de Julio—Los infractores sufrirán la multa de veinte y cinco pesetas, entendiéndose aplicable esta, lo mismo al pescador que al vendedor y pérdida del marisco—Los reincidentes serán castigados con doble multa.—Mahón 21 Abril de 1894.

Fernando Barreto.

VINO TINTO CATALÁN

á pesetas 0'30 el litro

Lo hallarán en el Almacén Andén de Levante n.º 8.

MAGNESIA

La acreditada magnesia efervescente

VALENZUELA

se vende á una peseta el bote.

De venta en las principales farmacias de Mahón y demás pueblos de Menorca.

EFERVECENTE

GRAN DEPÓSITO DE VINOS

DE

F. LEON HIJO

26 Rampa Abundancia 26

Este se expende á domicilio á los siguientes precios:

Vino de Alicante.	á pesetas	2'50	cuarter
Id. del país.	á	2'25	»
Id. catalán.	á	2'00	»
Id. mallorquín.	á	1'70	»

Cuando los pedidos sean en bocoyes, pipas ó barriles, se hacen descuentos convencionales.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

Venta: D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, Castillo, 11.

AUTOR: DR. KLEIN, Escudillers, 82.—BARCELONA

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de Gas

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 25 AGOSTO DE 1865

Única en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5. principal (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

SUB-DIRECTOR EN MENORCA:

D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahón.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Nodriz

Hay una joven que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Para informes calle de Estuard, 28, Villa-Cárlos.

CAJAS PARA CALZADO CONSTRUCCIÓN SÓLIDA

PRECIOS ECONÓMICOS

Carmen, 42, Carpintería

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

29—Calle Nueva—29

Depósito exclusivo en Menorca del

LEGÍTIMO RUM TRINIDAD

de la casa productora F. John Hootan y C.ª de Jamaica.

Expéndese á 36 ptas. caja de 12 botellas, y á 3'50 id. botella.

Para vender

En Villa-Cárlos, calle del Molino número 19, hay un huerto con árboles frutales. Para informes calle Mayor n.º 79 del mismo pueblo.

Máquina para coser

Wertheim—Electra

Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una en muy buen estado.

Santa Ana, 21, principal, 1.ª puerta.

Panadería la «Gavilla de Oro»

En la misma informarán de quién desea comprar un carretón.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Alcudia y Barcelona

Saldrá el domingo próximo 29 del actual á las 8 de la mañana el vapor español

Puerto Mahón

limpio de fondos

al mando del capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros.

Despacho, Infanta 24

Imprenta de Bernardo Fábregues,
San José, 69.
Despacho: Nueva, 25.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.